

Dominga

Señor Director:

El reciente rechazo del proyecto Dominga por parte del Comité de Ministros resalta la urgente necesidad de dismantelar la falsa dicotomía entre desarrollo y cuidado del medioambiente. Algunos sectores presentan estos conceptos como opuestos, cuando en realidad pueden y deben complementarse bajo un marco de respeto a la normativa y a la ciencia.

El caso Dominga no es un dilema entre progreso económico y sostenibilidad, sino un ejemplo de cómo ciertos proyectos buscan imponerse pese a no cumplir con los estándares técnicos, ambientales ni sociales necesarios. En 2023, de los nueve proyectos presentados al Comité de Ministros, solo se rechazó Dominga, y en 2024, de diez proyectos eva-

luados, nuevamente solo Dominga fue rechazado. Estos datos demuestran que Chile no está en contra del desarrollo, sino de aquellos proyectos que pretenden avanzar a cualquier costo.

El proyecto Dominga subestima los impactos sobre la biodiversidad del Archipiélago de Humboldt, un ecosistema clave que sustenta actividades económicas sustentables como la pesca artesanal y el turismo. Insistir en su aprobación no solo contraviene a nuestro ecosistema, sino también el sentido común. Desarrollo y sustentabilidad no son opuestos; son indispensables para un futuro viable.

Bartolomé Reus